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ACTA Nº 01 
CORRESPONDIENTE A LA SESIÓN ORDINARIA 

CONSEJO DIRECTIVO 
02/03/2023 

 
---------- En la sede de la FACULTAD DE CIENCIAS AGRARIAS de la UNIVERSIDAD 
NACIONAL DE CUYO, siendo las NUEVE QUINCE (9:15) del día DOS de MARZO de DOS 
MIL VEINTITRÉS, se reúne el Consejo Directivo. Preside la reunión la Sra. Decana, Dra. María 
F. FILIPPINI. Asisten en esta oportunidad los Consejeros: Prof. M. Sc. Cecilia RÉBORA, Prof. 
M. Sc. Luis RODRÍGUEZ PLAZA, Prof. Ing. Agr. Miriam G. HOLGADO, Prof. Dra. María F. 
SILVA, Prof. Dra. Emilia E. RAIMONDO, Prof. Dr. Nicolás CARA, M. Sc. Natalia P. CARRILLO, 
Srta. Micaela A. CASTRO, Srta. María S. HADID y Sr. Cristian A. MORALES. ----------------------- 
---------- Consejeros ausentes con aviso: Dr. Ing. Agr. Gonzalo S. GÓMEZ TALQUENCA y Srta. 
Yanela LUNGHI SCATOLÓN. --------------------------------------------------------------------------------------- 
---------- Participan también, el Sr. Vicedecano, Prof. Ing. Agr. Joaquín A. LLERA, la Secretaria 
Académica, Med. Vet. Silvia VAN den BOSCH y la TGU. Eliana G. PANELLA, Apoyo 
Administrativo a la Secretaría del Consejo Directivo. --------------------------------------------------------- 
---------- Verificado el quorum reglamentario, la Sra. Decana, en calidad de Presidente del 
Consejo Directivo, declara abierta la sesión pasándose a considerar el orden del día previsto. -- 
1º.- Informe de aprobación del ACTA N° 19/2022 
---------- La Sra. Decana deja constancia en la presente, que el Acta Nº 19, correspondiente a la 
sesión extraordinaria del 16 de diciembre de 2022, ha sido puesta a consideración de los 
Consejeros Directivos quienes han expresado su aprobación. -------------------------------------------- 
2º.- Informe de la Sra. Decana 
La Sra. Decana, Prof. Dra. María F. FILIPPINI, da inicio al período de sesiones 2023, augura 
un buen comienzo de ciclo y advierte que será un año de muchos cambios e importantes 
desafíos. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
Para comenzar, la Prof. FILIPPINI Informa sobre las dificultades que se han presentado a raíz 
de la falta de presupuesto. A pesar de estar aprobada la partida, no fue enviada a nuestra 
facultad. Esta situación derivó en el cierre temporario de la fábrica y la imposibilidad de realizar 
algunas producciones propias de la temporada. Asimismo, la Sra. Decana explica que la Sra. 
Rectora y su equipo están haciendo un control exhaustivo de los gastos en todos los ámbitos 
de la universidad, ya sean cooperadoras, convenios, etc.; también se están haciendo 
auditorías. La Contadora Esther SÁNCHEZ en compañía de otros Decanos y equipos de 
gestión visitaron las instalaciones de la FCA y luego de varias reuniones y acuerdos, el 24 de 
febrero habilitaron los fondos para continuar con las actividades. Si bien las tareas se han 
normalizado, han surgido otros inconvenientes por la rotura de una de las máquinas de la 
fábrica y la escasez de botellas de vidrio, falta de etiquetas, insumos, etc. ---------------------------- 
En otro orden de temas, la Prof. FILIPPINI informa que próximamente quedará habilitado el 
pozo de agua y pone en relieve los serios problemas que acarrea la escasez de este elemento 
para todo el sector productivo y Jardín Botánico. También informa que el 14 de febrero se 
realizó el lanzamiento de la Escuela de Oficios de la Facultad de Ciencias Agrarias. Dicha 
actividad estuvo enmarcada en una política activa de vinculación de la FCA con instituciones 
públicas y privadas de la provincia y de la región. En ese encuentro, se llevó a cabo la primera 
conferencia denominada "Gestión integrada del Recurso Hídrico" y estuvo presente el 
Superintendente del Departamento General de Irrigación, Ing. Agrimensor Sergio MARINELLI, 
quien avaló con su firma el convenio FCA-DGI. ---------------------------------------------------------------- 
Hacia el cierre del informe, la Sra. Decana le concede la palabra a la Secretaria Académica, 
Med. Vet. Silvia VAN den BOSCH, para que informe sobre los avances respecto al Plan de 
Desarrollo Académico con el propósito de buscar el acompañamiento y el apoyo del Consejo 
Directivo en vísperas de la próxima acreditación prevista para el segundo semestre del 
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corriente año y los cambios que se deben realizar al plan de estudio de la Carrera de Ingeniería 
Agronómica en concordancia con las exigencias establecidas por el Ministerio de Educación. --- 
La Secretaria Académica presenta un largo informe a través de una presentación que detalla la 
instancia en la que se encuentra el avance del PDA. En este momento el equipo que la 
acompaña está trabajando en la elaboración del nuevo Plan de Estudio, esa situación conlleva 
un profundo análisis en el reordenamiento y distribución de los espacios curriculares en el 
marco de varios talleres y reuniones con los equipos docentes, especialmente de primero, 
segundo y tercer año. Es necesario dejar en claro que el Ministerio de Educación ha 
establecido criterios que deben ser tenidos en cuenta para el diseño de los nuevos planes de 
estudio que se presenten. Uno de los puntos críticos que hace notar es la reducción en un diez 
por ciento (10%) en horas en el total de la carrera. Ese cambio exige que cada equipo docente 
haga una disminución en los contenidos de los programas para lograr ese objetivo. También es 
necesario la revisión en la metodología de enseñanza y aprendizaje que se aleja de la 
convencional. En el ejercicio a través de numerosos talleres y reuniones con los docentes, 
entre otras observaciones, se pudo detectar que algunos espacios curriculares repiten 
contenidos, en tal caso se podrían evaluar las posibilidades de dictarlos en forma conjunta, esa 
sería una alternativa para la reducción de horas y la posibilidad de una mayor integridad de los 
espacios. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
Hacia el cierre de un amplio debate y luego de responder todas las consultas realizadas por los 
Consejeros, la Profesora VAN den BOSCH solicita el apoyo y acompañamiento del Consejo 
Directivo, hace hincapié en que algunas decisiones son impuestas desde el Ministerio de 
Educación pero a su vez entiende que, es una muy buena oportunidad para actualizar el plan 
de estudio de la Carrera de Ingeniería Agronómica como puntapié inicial para implementar los 
inminentes cambios que se requieren para el perfil de los estudiantes actuales y para aplicar la 
misma metodología a los planes de las otras carreras que se dictan en la facultad. ----------------- 
El Consejo Directivo avala el informe presentado por la Secretaria Académica, Prof. Med. Vet. 
Silvia VAN den BOSCH y pone en valor el enorme esfuerzo y dedicación para cumplir con los 
objetivos formulados en el PDA. ------------------------------------------------------------------------------------ 
Siendo las 11:15 se retira la Secretaria Académica. ---------------------------------------------------------- 
3º.- Informe del Sr. Vicedecano 
El Sr. Vicedecano, Prof. Ing. Agr. Joaquín LLERA, adhiere al saludo de la Sra. Decana. Por 
otra parte, informa que, si bien no hay tema de las Comisiones Asesoras, es necesario dar 
inicio al período de sesiones que comienza el 1ero de marzo. --------------------------------------------- 
En referencia a la firma y aprobación de las actas, el Sr. Vicedecano aclara lo siguiente, todos 
los temas que se tratan en el Consejo Directivo se aprueban durante la sesión, ya sea por 
unanimidad o por mayoría. Posteriormente, una vez emitido el borrador, todos los Consejeros 
que participaron de la discusión tienen la oportunidad de hacer las correcciones que consideren 
pertinentes, siempre y cuando no se modifique la resolución de lo tratado en dicha reunión. Se 
podrá adelantar la emisión de resoluciones a través de la Dirección de Despacho de algunos 
expedientes si la urgencia de la misma lo amerita, aun cuando no se haya firmado el acta en 
donde conste su tratamiento. Cita como ejemplo lo que generalmente sucede durante el receso 
estival; la última sesión se realiza a fines de diciembre y el informe de aprobación del acta se 
pone a consideración en la primera sesión del año siguiente. Los temas tratados en la esa 
reunión requieren pronto despacho y se dificulta la prosecución del procedimiento 
administrativo si se espera hasta la firma del acta al inicio de las sesiones (marzo). Por otro 
lado, la Consejera Miriam HOLGADO consulta sobre la posibilidad de omitir el tratamiento de 
algunos temas en las Comisiones Asesoras, dado que son actuaciones que ya cuentan con 
dictamen de otras comisiones (comités académicos, comisiones de carreras, etc.). En tal 
sentido, el Sr. Vicedecano propone que los Coordinadores de las Comisiones presenten una 
lista de procedimientos administrativos, que no necesariamente requieran del análisis por parte 
de las mismas. De este modo, se pone a consideración del Cuerpo para luego generar una 
resolución que delegue tales atribuciones a la Sra. Decana. Es importante aclarar, que los 
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temas que se propongan deben estar contemplados en el Estatuto de la UNCUYO como 
atribuciones específicas del Consejo Directivo. ---------------------------------------------------------------- 
En otro orden de temas, el Sr. Vicedecano informa que participó de una reunión en el Instituto 
Nacional de Tecnología Agropecuaria (INTA) de la cual surgió que está en proceso de 
formalización la participación de estudiantes de los últimos años de la Facultad de Ciencias 
Agrarias, en condición de pasantes, para que integren los equipos de trabajo e investigación. 
Se están evaluando las condiciones para que esa situación se pueda concretar 
ordenadamente. -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
4º.- Informe de Consejeros 
La Consejera Cecilia RÉBORA informa que ha propuesto a la Secretaria de Extensión, Dra. 
Jimena ESTRELLA ORREGO, que articule una metodología para realizar un concurso de 
fotografías. El plan consiste en que, cualquier miembro de la comunidad de Agrarias que tenga 
interés en compartir sus fotos, vinculadas al agro, al predio, a las actividades, a las personas, 
etc., tenga la posibilidad de exponerlas en un repositorio, hacer un concurso y con las 
fotografías seleccionadas hacer un calendario para el año próximo. El Consejo Directivo 
celebra la iniciativa. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 
5º.- Resoluciones dictadas por Decanato ad-referendum del Consejo Directivo: 
1238/22-D. (s/Autoriza a la Secretaría de Investigación, Internacionales y Posgrado de esta 
Facultad, a ejecutar los fondos remanentes de Investigación Año 2022 para continuar con la 
ejecución y construcción del Laboratorio Central de Investigación en conjunto con el Instituto de 
Biología Agrícola (IBAM) CONICET y la Facultad de Ciencias Agrarias), 34/23-D. (s/Otorgar el 
Auspicio Institucional de la Facultad de Ciencias Agrarias de la UNIVERSIDAD NACIONAL DE 
CUYO, al “39° Congreso Nacional de Viveristas y la 18° Exposición Profesional”, que se llevará 
a cabo durante los días 20, 21 y 22 de abril de 2023 en la ciudad de Buenos Aires). --------------- 
---------- Puesto a consideración, el Consejo Directivo RESUELVE por unanimidad, otorgar el 
referendum solicitado a las Resoluciones Nº 1238/2022-D. y 34/23-D. ---------------------------------- 
---------- Siendo las DOCE TREINTA (12:30) y no habiendo otro asunto por tratar, se da por 
finalizada la sesión. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 


